



EDUCACIÓN ■ REUNIÓN EN SALAMANCA

# Las universidades exigen al ministro de Educación más respeto

■ El rector de Alicante y el de la Pontificia confían en que el Decreto Ley de medidas de ajuste se tramite como un Proyecto de Ley para poder introducir correcciones

R.D.L.

Las universidades españolas han unido sus fuerzas contra el ministro de Educación, José Ignacio Wert. Si en los días pasados era el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, el que se quejaba del trato que estaban recibiendo las universidades por parte del Ministerio, ayer lo hicieron el rector de la Universidad Pontificia, Ángel Galindo, y el mandatario de la institución académica de Alicante, Ignacio Jiménez Raneda.

“Deberíamos haber sido consultados, merecemos un respeto”, afirmó el rector alicantino en referencia al Decreto Ley que aprobó el Consejo de Ministros en mayo y del que se enteraron por los medios de comunicación.

En este sentido, Jiménez, que presidió ayer en la Universidad Pontificia de Salamanca la reunión de la Comisión de Comunicación de las Universidades Españolas, hizo hincapié en el importante papel que desempeñan las universidades. “Realizamos una labor muy positiva y somos instituciones social y fiscalmente rentables”, añadió el rector de Alicante a la vez que recordó que hay estudios que señalan que el 20% del crecimiento económico es imputable a las universidades.

Por su parte, el rector de la Pontificia, que calificó la actitud del ministro de “un fallo”, se mostró confiado en que se retome el diálogo de nuevo entre el Gobierno y las universidades. En esta línea de conciliación, los dos rectores reconocieron que lo más conveniente sería que el Decreto Ley se tramitase como un Proyecto de Ley, lo que permitiría introducir modificaciones en el documento y solventar los problemas de aplicación que tiene el decreto.

El rector de la Universidad de Alicante también se manifestó en contra de los rectores en materia de Educación porque, según co-



Jiménez y Galindo, minutos antes del encuentro de la Comisión de Comunicación de las Universidades. /GUZÓN

mentó, “invertir en las universidades, es invertir en el futuro”, y recordó que la inversión en I+D+i en España sigue estando por debajo de la media europea.

En cuanto al debate acerca de si sobran universidades o titulaciones, el representante de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE) insistió en que el Gobierno y las comunidades han creado estos centros y, por lo tanto, “si sobran es su responsabilidad”, sentenció. Además, señaló que el número de instituciones académicas en España está por debajo de la mayor parte de los países europeos, así como de Estados Unidos. Sobre este tema, Galindo apuntó la próxima creación en Castilla y León de una nueva universidad privada en Burgos, una cuestión que, aseguró, de momento, no preocupa a la Pontificia.

## Compromiso de diálogo

El ministro de Educación se reunirá con los rectores el próximo miércoles, día 23, con motivo de la reunión del Consejo de Universidades en la que se pondrán sobre la mesa aquellos aspectos del Decreto Ley que los rectores han criticado por los problemas que genera en su aplicación.

Esas cuestiones centraron ayer buena parte de la reunión que mantuvieron varios representantes del Grupo Parlamentario Popular con la Permanente de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas. En el encuentro, según ex-

plícó el portavoz de Universidades de la Comisión de Educación y Deporte en el Congreso, M<sup>o</sup> Jesús Moro, se puso de manifiesto el compromiso de diálogo del Gobierno y la voluntad del Ministerio de Educación de resolver las cuestiones del Real Decreto que puedan dificultar el funcionamiento de la Universidad. De cara a la reforma del sistema universitario en la que ya trabaja una Comisión de Expertos, los representantes del Gobierno insistieron en que habrá un diálogo fluido con los rectores en todo momento.

## ALUMNOS ■ REACCIÓN CONTRA LOS “AJUSTES”

# Un grupo de alumnos dormirá en Psicología hasta mañana para censurar los recortes

■ La movilización pretende proteger la calidad de la educación

B.H.

Más de medio centenar de alumnos de la Facultad de Psicología participan desde ayer en un encierro voluntario para expresar su rechazo a los recortes del Gobierno en Educación. Los estudiantes permanecerán hasta mañana por la tarde en el vestíbulo y el salón de actos de la facultad, donde muestran los carteles y murales elaborados ayer por la tarde que explican las medidas del Ejecutivo para reducir costes en enseñanza.

La iniciativa ha nacido de la delegación de alumnos “para proteger la calidad de la educación española”, aseguró Daniel Barrientos, miembro del grupo de protesta que durmió anoche en el salón de actos y que hoy pretende hacerlo de nuevo.

“Nos hemos organizado en época de protesta porque es fundamental que los alumnos, profesores y trabajadores conozcan lo que está pasando, ya que algunos ya han sido despedidos y otros puede que en septiembre no puedan matricularse por el incremento de las tasas”. Esta es la última de las protestas estudiantiles organizadas, que sigue a la de ayer por la mañana de Ciencias Sociales y a la del martes pasado de Filología.



Estudiantes de Psicología, durante la primera asamblea del encierro.



Protesta ayer del alumnado de Ciencias Sociales. /REP. GRÁF. BARROSO

## LOS DETALLES

■ **DECLARACIÓN INSTITUCIONAL.** La Mesa del Claustro de la Universidad de Salamanca elaborará el viernes la declaración institucional que los claustres acordaron realizar para rechazar públicamente el decreto de medidas urgentes aprobado por el Consejo de Ministros el pasado mes de abril.

■ **LA COMISIÓN DE EXPERTOS, COMIENZA A TRABAJAR.** La comisión de once expertos independientes encargada por el Gobierno de analizar el sistema universitario y presentar recomendaciones de reforma inició ayer los trabajos con una primera reunión presidida por la catedrática de bioquímica y biología molecular Teresa Miras. El grupo dispondrá de seis meses para presentar un informe sobre cuestiones relativas a la financiación y la gobernanza universitarias, alumnado, ordenación de la oferta académica y selección del profesorado.

■ **WERT NIEGA UNA SUBIDA DE TASAS.** El ministro de Educación, José Ignacio Wert, pidió ayer en el Congreso que no se confunda “habilitar a las comunidades autónomas la posibilidad de ajustar las tasas universitarias con subida de tasas” porque, añadió, “son conceptos diferentes”.